

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora: 04:59 PAG - 1 -

Lunes 25 de Septiembre de 2006

Guatemala



Enrique Bolaños presentará proyecto de canal

El presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños, presentará en la primera semana de octubre un proyecto por US\$20 mil millones, sobre la construcción de un Canal Interoceánico en este país, se informó el sábado. El mandatario nicaragüense expondrá ante inversores el proyecto "Gran Canal Interoceánico de Nicaragua", que permitiría que barcos de gran calado naveguen por un río del Caribe, trasladarlos por esclusas a otro hacia el Lago Cocibolca, y luego por esclusas por el istmo de Rivas al Pacífico. "Esa proyecto se va a exponer en la primera semana de octubre" dijo el portavoz de la Presidencia

"Ese proyecto se va a exponer en la primera semana de octubre", dijo el portavoz de la Presidencia, Lindolfo Monjarretz.

El Salvador

El Diario de Hoy

Panamá no quiere canal en Nicaragua

La obra costaría más de \$20 mil millones, que no puede costear ese país

Una iniciativa lanzada por el presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños, para la construcción de un canal interoceánico en ese país, provocó el fin de semana un debate en Panamá, apocas semanas de un referéndum sobre el futuro de la vía acuática.

El alcalde de Panamá, Juan Carlos Navarro, afirmó que "los panameños deberíamos tomar ese tipo de anuncio como una alarma", en la víspera del referéndum del 22 de octubre, que decidirá la aprobación o rechazo del proyecto de construcción de un tercer juego de esclusas, a un costo de 5,250 millones de dólares. El alcalde opinó que la idea del presidente de Nicaragua debe llamar a los panameños a la reflexión, sobre la forma de mantener vigente el principal activo de este país: el Canal de Panamá. Bolaños invitó a sus colegas de Centroamérica a una reunión que se celebraría mañana en Managua para presentarles los "avances que mi gobierno ha logrado en el impulso del establecimiento de un canal interoceánico en Nicaragua". El empresario Enrique De Obarrio, presidente del grupo "Así Sí", dijo que el proyecto de Nicaragua debe ser interpretado como una advertencia, de que la falta de una decisión correcta en el referéndum, beneficiará a otros países de la región. La obra en Nicaragua costaría más de 20 mil millones de dólares, que no puede costear la empobrecida economía de ese país



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora: 04:59 PAG - 2 -

Costa Rica



Bolaños quiere un canal

El presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños, presentará en la primera semana de octubre un proyecto por \$20.000 millones, sobre la construcción de un Canal Interoceánico en este país, informó una fuente oficial. El mandatario nicaragüense expondrá ante inversores el proyecto "Gran Canal Interoceánico de Nicaragua", que permitiría que barcos de gran calado naveguen por un río del Caribe, hasta al Pacífico. Managua. Acan-efe.

Vocero innecesario(Armando González)

Ningún extranjero debe representar a Costa Rica en las pláticas comerciales con Europa, pero, entre tantos negociadores inaceptables, Norman Caldera ocupa un lugar de privilegio.

Para comenzar, el Canciller nicaragüense desempeña un papel protagonístico en la absurda disputa por los derechos de navegación en el río San Juan, y sus actitudes no dejan de contribuir al encono existente.

Como adalid del libre comercio, Caldera deja mucho que desear si se considera la amenaza de imponer sanciones arancelarias a las exportaciones costarricenses como represalia por la demanda interpuesta ante la Corte de La Haya.

En nuestro país, Caldera jamás tendrá la confianza requerida para una misión tan importante, pero también está por verse si gozará del favor del Go- bierno que elegirán los nicaragüenses en diciembre.

Caldera aspira a representar a una nación con cuyo Gobierno no tiene buenas relaciones, y eso es una una paradoja, pero existe la posibilidad de que esa misma representación sea vista como una imposición por los nuevos gobernantes de Nicaragua, y esa sería la mayor de las ironías.

Nada de lo dicho debe entenderse como recelo o revanchismo frente al país vecino. Son simples realidades que dan la razón al gobierno del presidente Óscar Arias cuando se niega a admitir la representación foránea en las negociaciones comerciales con la Unión Europea, por mucho que otros países del istmo estén en disposición de aceptarla.

Panamá



Temen triunfo de Daniel Ortega

El retorno del sandinismo a Nicaragua pone en riesgo las relaciones con EU, dice congresista republicano EFE. El congresista republicano de Estados Unidos (EU) Dan Burton advirtió ayer que un eventual triunfo del sandinista Daniel Ortega en las elecciones presidenciales del 5 de noviembre próximo pondría en riesgo las "excelentes relaciones" entre ambos países.

"Si sucede ese retorno al pasado, Nicaragua va a poner en riesgo las excelentes relaciones que tienen con



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora: 04:59 PAG - 3 -

sus vecinos, con EU y con otros países amigos", declaró el presidente del subcomité para Asuntos del Hemisferio Occidental de la Cámara de Representantes de EU. Burton, republicano por el Estado de Indiana y que realizó una visita de tres días a este país, señaló que un eventual triunfo de Ortega "dejaría resultados desastrosos para Nicaragua", como los ocurridos en los años 80 bajo el "régimen sandinista". Recordó que cuando Ortega gobernó Nicaragua, entre 1985-1990, la inflación de este país llegó a ser de 33%, además de que miles murieron al enfrentarse en una guerra civil.